

# Ministra: región es uno de los sitios de mayor interés para explotar litio

**Aurora Williams destacó el alto interés de inversionistas por Tarapacá para extraer este mineral.**

Javiera Tapia Zapata  
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

**E**n su visita a la Región de Tarapacá, la ministra de Minería, Aurora Williams, encabezó el segundo Gabinete Pro Crecimiento del año, instancia en la que se analizaron los avances y desafíos de proyectos estratégicos para el desarrollo de la región y que cuentan con la Resolución de Calificación Ambiental.

En ese contexto, la autoridad destacó el impacto de la Estrategia Nacional del Litio en las tres áreas seleccionadas: Hilaricos, Quillagua Norte y el Salar de Coipasa.

Durante la reunión, que contó con la participación del gabinete regional y la delegada presidencial, la ministra explicó que pudo ver el progreso de cada una de las iniciativas.

“Vinimos ahora en diciembre para ver los avances de cada uno de los proyectos. Es una reunión larga, en donde revisamos uno a uno en qué está y definimos las acciones que

continúan para poder concretar estos proyectos”, dijo. Entre los proyectos, mencionó las obras de mejoramiento en la ruta 15-CH y el término de obras del Hospital de Alto Hospicio.

## INTERÉS

Por otro lado, y en relación a su cartera, la autoridad destacó que Tarapacá ha sido uno de los lugares con mayor interés por parte de inversionistas nacionales e internacionales en el marco de la Estrategia Nacional del Litio.

“Hemos identificado 12 áreas prioritarias, entre ellas el salar de Coipasa y dos yacimientos como Hilaricos y Quillagua Norte”, detalló.

En ese sentido, explicó que al definir los polígonos se verifica que existe susceptibilidad afectación por ende cada uno de estos espacios geográficos, salares y yacimientos requieren de Consulta Indígena.

“En el caso de Coipasa, estamos iniciando la consulta indígena y para el



EN ESTE SEGUNDO GABINETE SE REVISÓ UNO A UNO LOS PROYECTOS CON NUDOS CRÍTICOS.

# 12

**áreas prioritizadas definió el Gobierno, entre ellas el Salar de Coipasa, Hilaricos y Quillagua Norte.**

caso de Hilaricos y Quillagua Norte ya el próximo mes iniciaremos consulta indígena, primero logrando un acercamiento con las comunidades de ma-

nera de programar puntos el desarrollo de esta importante etapa”, manifestó.

En relación a las manifestaciones de interés, la ministra informó que los 12 espacios territoriales seleccionados abarcan el 50% de las expresiones de interés.

Hizo hincapié en que especialmente en el sector de Quillagua e Hilaricos hay “un interés importante, no puedo expresar

cuánto interés hay, porque esto está bajo convenio de confidencialidad, pero naturalmente nosotros los priorizamos dado que existía interés sobre ellos”.

Además, la autoridad señaló que los territorios seleccionados no solo poseen potencial para la extracción de litio, sino también para una posible exploración polimetálica.

“Lo que buscamos es un desarrollo que se base

en una responsabilidad social y ambiental, por eso hemos ido liberando y hemos sido priorizando tanto salares como yacimientos conforme a equilibrio, ambientales y sociales posteriormente cuando esto se transforme en el proyecto deberán ser sometidos al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental”, recalzó la autoridad.

En términos de desarrollo, estas acciones podrían derivar en una industria responsable, es allí donde el gobierno está poniendo énfasis en aquellos conformes a equilibrios ambientales y sociales, que se puedan concretar en el corto plazo, explicó la ministra.

“Si miramos una minería responsable, esta va a dar empleo local, puede dar una cadena de abastecimiento de proveedores interesante en términos locales y eso potencia esta minería que estamos construyendo”, concluyó sobre la estrategia del litio.

Respecto a las inversiones locales, señaló que hay una serie de proyectos que están en Evaluación Ambiental para la región, los cuales serán informados.